

unterstützt und sich um Sorgen und auch persönliche Probleme kümmert. Dabei wird dem Neueingestellten durch eine individuelle Arbeit das Gefühl vermittelt, daß er nicht der "Neue", sondern fester Bestandteil des Kampfkollektives ist.

In Abstimmung mit der fachlichen Befähigung erfährt die tschekistische Persönlichkeitsentwicklung eine besondere Bedeutung, da sich der Gegner auf Grund der Spezifik der Tätigkeit in der Untersuchungshaftanstalt nicht nur auf fachliche Leistungen als Angriffsziel beschränkt, sondern sich auch die Palette der Persönlichkeitseigenschaften, Verhaltensweisen und des gesamten Auftretens konzentrieren kann.

"Alles was die Menschen in Bewegung setzt, muß durch ihren Kopf hindurch ..."<sup>5)</sup>

Daher kommt der politischen Motivierung aller Angehörigen, der Klärung solcher Fragen wie nach dem Sinn des Berufssoldatenseins im Ministerium für Staatssicherheit, den Zusammenhang von Imperialismus und Krieg, den Charakter des sozialistischen Verteidigungsbündnisses, den Klassenauftrag des Ministeriums für Staatssicherheit und so weiter ein ganz besonderer Stellenwert zu. Durch die praxisbezogene Auswertung bestimmter Grundsatzdokumente von Partei und Regierung, Veröffentlichungen über die subversive Tätigkeit imperialistischer Geheimdienste gegen die Deutsche Demokratische Republik in der fachwissenschaftlichen Schulung, den Besuch des Traditionskabinetts des Ministeriums für Staatssicherheit in Potsdam/Eiche, Besuche solcher historischer Stätten wie die Seeower Höhen, Teilnahme an gerichtlichen Hauptverhandlungen, Foren mit erfahrenen, kampferprobten Veteranen des Ministeriums für Staatssicherheit sowie Erfahrungen über den Kampf solcher hervorragenden Kundschafter wie Dr. Richard Sorge, Oberst Abel, Max-Christiansen-Klausen